

LA LEALTAD

Redacción y Administración

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO

Precio de suscripción

Calle de S. Francisco, 8 entro

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Al mes . . . 50 céntimos

Año II

Alcoy 17 de Febrero de 1914

Suplemento al número 49

CANDIDATURA MINISTERIAL

PARA DIPUTADO A CORTES POR ALCOY

EXCMO. SR. D. AUGUSTO GONZALEZ BESADA

Besada no se retira

Desorientados ya los canalejistas y sin esperanzas de sacar triunfante a su candidato por la fuerza de los votos, ya que son continuos los desengaños que están sufriendo, y diarias las puertas que se les van cerrando, han apelado ya al último recurso que queda a los vencidos, al ardid, al engaño, a la mentira, por decirlo más claro.

En el *Heraldo* primero y particularmente ellos despues, han echado a volar la falsa especie de que el Sr. González Besada retira su candidatura por este distrito, y aunque tenemos la evidencia de que aún los mismos que esto propalan no creen en ello, para que no quede sin contestación y sin deshacer tan burda trama, repetiremos las mismas palabras de nuestro ilustre candidato, quien primero en su carta y despues en las declaraciones que tambien hemos publicado en estas columnas, sale al paso de aquella insidia. Decia en la primera:

«Al deferir a la amable invitación de ustedes presentando mi candidatura por ese distrito, pueden los amigos tener la seguridad de que con igual resolución les acompaño al éxito que a la derrota, y que de lograrse el triunfo, no mantendré en las próximas Cortes otra representación que la del distrito de Alcoy.»

Nos parece que son bastante claras las anteriores palabras del mismo Sr. González Besada, para que a nadie les pueda caber la menor duda de que nos ha de acompañar hasta el fin en esta lucha electoral. No obstante, aún las corrobora más en sus mismas declaraciones, que dicho sea de paso, y con ello contestamos la atrevida suposición de *La Opinión* de que habian sido inventadas por nosotros, han sido confirmadas por el Sr. Besada en

carta que tenemos a la disposición de aquel semanario, al expresarse así:

«La especie de que yo renuncio a la lucha retirándome, solo está lanzada para que haga efecto entre los que no tengan de mí la más remota idea, ni la mas vaga noticia: yo no he tenido jamás sino una palabra.»

¿Está bastante claro? Pues ténganlo ya bien entendido así esos ilusionistas que solo fían el triunfo de Romanones en la retirada del Sr. Besada. Hubieran dicho lo contrario, es decir, que quien ha de retirarse es el conde de Romanones, y lo hubieran acertado. El mismo *Diario Universal*; que es sabido recibe la inspiración directa del Conde, lo da a entender en un suelto que el *Heraldo* de aquí, con una candidez que asombra, ha copiado, y dice así:

«La lucha entre los Sres. Gonzalez Besada y Conde de Romanones podría llegar a ser la nota sensacional de estas elecciones; pero es indudable que siendo ambos contendientes hombres experimentados en la política y en cuestiones electorales, se retirará aquel que tenga el convencimiento de la inferioridad de las fuerzas que le apoyan.»

El Sr. González Besada, a parte de que cuenta con una superioridad evidente de fuerza en Alcoy y en el resto del distrito, hemos visto antes que ha dicho que él no se retira y que solo tiene una palabra. El Conde de Romanones, que ya debe estar convencido de la inferioridad de las fuerzas que le apoyan, solamente ha dicho que mantiene aún su candidatura.

¿Quién de los dos, pues, será el que se retire? Dejamos la contestación a nuestros lectores.

En el mismo sitio

Es indudable que en nuestro último número pusimos el dedo en la

llaga al juzgar la conducta de la Agrupación Administrativa independiente, hasta hace poco, hoy sencillamente canalejista, y de su jete, y de la del director de *La Defensa*.

Así se desprende de los artículos que esta publicó en sus números del sábado y domingo, los cuales coinciden en tergiversar unos hechos y en inventar otros, resultando con ello una serie de falsedades y embustes, que sus autores no se atreverán a sostener en discusión pública. No sería la primera vez que a ella les retamos desde este periódico, y todo el mundo sabe como huyeron vergonzosamente.

Negando, pues, rotundamente ese ensarte de mentiras, que los mismos que las han escrito no las creen, solo nos interesa dejar sentado que es falso que el partido conservador local hiciese gestión alguna para atraerse a los elementos que despues formaron parte de la Agrupación Administrativa, sino muy al contrario, fueron estos elementos los que hicieron las primeras proposiciones a nuestro partido; y tan cierto es esto, y tan fresco lo guardamos en nuestra memoria, que aún recordamos las mismas frases y los mismos argumentos que para ello se nos emplearon, y que seguramente han de sonrojar a alguno cuando los hagamos públicos, si a ello nos brinda la ocasión.

Cuando más tarde tuvo nuestro partido una inteligencia electoral con el partido liberal, tampoco fui-

mos nosotros los que la buscamos muy al contrario, fué solicitado nuestro concurso, y de ello tambien podemos aportar pruebas.

Y ahora que se habla de alianzas nuestras con el partido radical, no necesitamos para desmentirlo hacer otra cosa que remitirnos al acuerdo tan reciente como el de la Asamblea de ayer.

De todo ello se desprende que, tanto en nuestra unión con los de la Agrupación Administrativa, como en nuestra inteligencia electoral con el partido liberal, no fué nuestro partido el que varió ni un ápice en su conducta, sino aquellos los que se aproximaron a nuestro campo, especialmente los primeros que ahora reconoce *La Defensa* que pertenecian al partido liberal canalejista y se separaron de él, y claro es, ahora vuelven al mismo redil de donde salieron.

En cambio nosotros, ya queda demostrado, siempre hemos permanecido en el mismo sitio.

Ante los hechos, huelgan todas las habilidades; y ante la verdad, queda bien pronto deshecha la mentira. ¿Qué diremos en cambio de esos hombres de *La Defensa*, que antes pertenecieron al partido carlista, luego se pasaron al canalejista, despues le combatieron rudamente diciendo de sus hombres las mayores atrocidades, y ahora han vuelto a juntarse con ellos?

¿Y qué diremos de aquel mismo periódico en el que, repasando su colección, encontramos los más duros artículos contra el Sr. Mau-

ra, y ahora quiere aparecer como el mas furibundo maurista, sin perjuicio de que al mismo tiempo esté abogando por la candidatura de Romanones, que es el mayor enemigo de aquel ilustre hombre?

Esas son, pues, las personas serias que nos quiere pintar *La Defensa*. Quédense ellas con esa seriedad tan acrisolada, que nosotros seguiremos adelante en nuestro camino solos, con el concurso de unos o con la enemiga de otros, siempre en el mismo sitio.

Mintiendo a sabiendas

En toda contienda electoral, los liberales se han distinguido siempre por el empleo de aquellos resortes que han creído podrían producir un determinado efecto político entre el público de la galería, la mentira; saben esgrimir esta arma con tanta habilidad y fortuna que envanecidos del resultado que otras veces alcanzaron, se obstinan en seguir laborando del mismo modo para deprimir el ánimo de nuestros correligionarios.

El insidioso artículo que con el título *Besada se retira*, publicó *Heraldo de Alcoy*, el jueves último es una prueba bien palmaria de cuanto decimos: nunca la mentira debe emplearse para combatir al adversario político porque ello implica en quien la usa, una falta absoluta de nobleza y seriedad, de las cuales no es dable el prescindir aún en el fragor de la lucha.

No al colega, al articulista nos dirigimos, para decirle que falta abiertamente al octavo mandamiento, al afirmar sin fundamento alguno, que el Sr. González Besada retira su candidatura por este distrito; es tan firme la decisión de este eminente hombre público y tal la honra que le merece el haber sido designado candidato que, mal que le pese al autor de dicho artículo, nos aprestamos a la lucha seguros de que el cuerpo electoral ha de otorgar a aquel el triunfo y así se logrará consolidar la paz moral en nuestro querido pueblo, aniquilando para siempre el caciquismo.

Pierde lastimosamente el tiempo quien intente, por estos medios tan burdos y rastrosos, desalentar a nuestros partidarios, pues, son harto elevadas nuestras miras y está demasiado arraigada en nosotros la idea de un seguro triunfo para que nos detenga la insidia y nos intimide la amenaza: nuestra conciencia nos impone el deber de acudir a la lucha y a ella nos preparamos, pero no con embustes y arterias sino con

valor y lealtad cual es nuestra norma de combate.

Muy agradecido debe estar al conde de Romanones, el articulista, cuando aún no se le conoce en esta y ya le anticipa el calificativo de *Bienhechor público* (!) ¿Acaso tendrá interés en hacer ver al conde la defensa que hace de su causa para conservar su influencia en determinando centro del cual es el alma? bien podría ser, porque estamos muy convencidos de que los liberales todo lo convierten en sustancia.

Lo que no se explica es que hable de ambiciones personales, por cuanto no se debe nombrar la soga en casa del ahorcado.

Tome tila, el autor de dicho artículo, y refrene sus nervios, pues hasta el día de las elecciones aún le faltan pasar muy malos ratos.

DE POLITICA

Continuando nuestra tarea de recopilar cuanto dice la prensa respecto a la lucha electoral por el distrito de Alcoy, véase lo que dice un periódico:

“La candidatura de don Agustín González Besada, por Alcoy, tiene asegurado su triunfo.

Según carta que hemos recibido de Alcoy, son ciento diez administrativos los que en Junta general no quisieron votar a favor de Romanones, quien sólo consiguió 55 votos, de los cuales pasan 35 los que votaron por puro compromiso.

En la citación para la Junta general extraordinaria de la Agrupación administrativa se decía en la papeleta que el asunto era independiente para elecciones y luego resultó todo lo contrario.

Se nos dice también que hacía tres meses que algunos señores de dicha agrupación hacían trabajos, de acuerdo con los canalejistas a favor del conde de Romanones.

Los liberales antiguos votarán resuelta y claramente la candidatura del señor Besada.”

Ya lo ven nuestros lectores hace tres meses que los administrativos estaban pactando con los canalejistas en favor de Romanones, y a todo esto titulándose grupo independiente anticaciquista.

Con esta careta querían aparecer en el Carnaval, pero los hemos desenmascarado antes, y ya vé el pueblo que canalejistas y administrativos todos son iguales, es decir todos son peores.

Nadie absolutamente cree que los amigos de Romanones sostengan su candidatura hasta el final

de la lucha; a medida que esta avanza se ven clarear las filas liberales convencidos los que en ellas militan de que el día menos pensado lanzarán los jefes (hablamos en plural porque hay varios jefes y pocos soldados) el grito de ¡sálvese quien pueda! o el de ¡haí queda eso!!

Diariamente reciben los canalejistas y sus nuevos aliados los administrativos noticias del tenor siguiente, que amenguan sus belicosos entusiasmos, las cuales inserta un periódico de Alicante amigo de decir las cosas tal como son y sin rodeos:

«Un periodista ayer le indicó al ministro de la Gobernación que en las próximas elecciones en la lucha que se reñiría en Alcoy entre las candidaturas de Romanones y Besada, podría darse el caso de que éste alcanzase el acta en condiciones que no le favorecieran mucho para ocupar la presidencia del Congreso, como se ha dicho.

Sánchez Guerra replicó que no creía en la rudeza de la lucha en Alcoy, porque Besada triunfará sin grandes dificultades en cuantos sus adversarios se convenzan de que le son afectos los principales elementos del distrito, e implícitamente confirmó que el gobierno piensa con Besada para la presidencia del Congreso, aunque dijo que no se ha tratado todavía de este asunto.»

¿Lo quieren más claro los partidarios de Romanones? ¡Pues! más claro agua!

Y esa claridad o chorro de agua fresca la arroja el diario *El Mundo* publicando la siguiente noticia, que como se verá no deja lugar a ninguna clase de dudas:

“El ministro de la Gobernación ha manifestado, como contestación a indicaciones que algunas veces se han hecho desde las columnas de los periódicos, que él ni es, ni probablemente será el candidato para la presidencia del Congreso.

En cambio, no cree que anden desacertados los que indican para tan elevado puesto parlamentario al Sr. González Besada.”

De como el periódico católico *La Defensa* embauca a sus lectores, En su número del 11 del corriente, dice textualmente “que el Conde de Romanones fué quien proscribió de las Escuelas primarias del Estado la enseñanza de la Doctrina Cristiana.”

¿Y a ese político quiere *La Defensa* que le otorguen sus votos los católicos de Alcoy? ¡Cuanta hipocresía!

Quite de su cabecera el diario de los administrativos el título de católico que ostenta y con el carácter de anticlerical ya puede de-

fender la candidatura de Romanones.

En el *Heraldo* han aparecido unos toques de atención que a la legua demuestran que ha hecho su reaparición en aquellas columnas la pluma de un antiguo colaborador de dicho periódico, que *La Defensa* con su peculiar nomenclatura denominaría *pipistrillo*.

Nada tendríamos que decir de ello, sino fuera por los conceptos tan atrevidos que en ellos se estampaban contra los conservadores, trayendo a colación los sucesos de la semana trágica y la denegación del indulto de Ferrer, con la misma fraseología asquerosa que a propósito de este han vertido los mas furibundos demagogos.

¡Y todo esto se dice para apoyar la candidatura del Sr. Conde de Romanones!

¡Y todo esto se escribe en las mismas columnas del *Heraldo*, que ha llevado una temporada de cordura, y por lo visto, ya está arrepentido de ella y quiere volver a las andadas!

¡Y con esos mismos hombres que eso escriben, van ahora del brazo esos Sres. Administrativo-canalejistas, a quienes tanto espantaron los sucesos de aquella semana trágica, y alabaron la energía de aquel Gobierno, todo lo cual invocan ahora en contra de los conservadores y en favor del Conde de Romanones a quien patrocinan!

¡Y los demás Administrativos de buena fé... en la higuera!

La Opinión publica un telegrama de Romanones dirigido a don Carlos Pérez. *La Defensa* publica otro del mismo Conde y en igual sentido dirigido a uno de sus amigos.

Esta clase de telegramas solo suelen dirigirse a los jefes de los partidos, y por ello preguntamos ¿Quién es el jefe del partido liberal canalejista alcoyano? ¿Es don Carlos Pérez? ¿Lo es el amigo de *La Defensa*? ¿O es que aún no está designado el jefe, y ambos, y también un tercero se están disputando aquella jefatura?

Ni entramos ni salimos en este pleito, pero bueno es dejar consignados aquellos hechos.

DIMES Y DIRETES

Refiriéndonos a *La Opinión* decíamos el otro día que hay erratas de imprenta que sino son intencionadas son providenciales. Hoy la errata, providencial o intencionada, nos viene de la parte del diario romanonista de nuevo cuño, de *La Defensa* que en su número 3362 del 10 del

actual, piana tercera, columna segunda, publica el siguiente Anuncio que copiamos sin quitar punto ni coma y dice así:

"CINEMATÓGRAFO

Se vende uno, marca Graumont, con todos sus accesorios por la mitad de su precio.

Darán razón en la Administración de este periódico

Administración, modelo de rapidez, de economía... y de inutilidad?"

¿Se han fijado bien en las últimas palabras? Administración, modelo de rapidez, de economía... y de INUTILIDAD?

¡Ese es todo el programa de hoy de los administrativos puesto en el anuncio de un cinematógrafo en venta!

Repitámoslo: ADMINISTRACION, MODELO DE RAPIDEZ, DE ECONOMIA... Y DE INUTILIDAD? En esto último es en lo que mas tiene razón! Porque mas inutilidad hoy que el partido Administrativo...! Bien decíamos al principio: hay erratas de imprenta que son providenciales.

Para Carnaval: se alquilan o venden como saldo unas cuantas caecacas de todos los colores políticos. Se darían también a cambio de cualquiera secretaria....

Advertimos a nuestros colegas *La Defensa, Heraldo y La Opinión*, que a nosotros no nos convienen, porque no gastamos ropa usada. Y mas si es de D. Benito.

En el célebre banquete celebrado hace tiempo en honor de los señores Villena y Vilaplana, algunos comensales querían comerse el o al socarrat.

¡Como cambian los tiempos! Hoy el socarrat, que decía *La Defensa*, se ha comido a los pocos administrativos que quedan, y todos tanc onformes.

¡Buen provecho le hagan!

D. Santiago Reig entra y sale y manda y ordena en el centro electoral de los liberales.

¡Y los administrativos en la higuera!

¡Que bien dijo aquel que dijo: garró, garró y garró!

Solo que el garró, se ha vuelto ahora por pasiva y lo maneja don Santiago, haciendo pasar a los administrativos por las horcas Caudinas.

Bien merecido lo tienen.

En el *Círculo* o Centro de los administrativos se está ensayando a toda prisa, para representarla allí muy en breve, la última zarzuela del reputado maestro Franz Lehar titulada "¡Al fin solos!"

Celebraremos que tengan un éxito completo los señores Administrativos.

Es decir se queden ¡AL FIN SOLOS.

Quien mal anda mal acaba

¡Que cosas mas estupendas pasan en la vida, tan corta como es! En lugar de poner nuestro empeño en que ésta se deslice suave y plácidamente cual conviene a toda criatura humana, gozando la paz del alma, precursora de las delicias eternas. ¡Pero quiá no es posible, por mas que se lo proponga uno! solamente retirán dose del mundo y del trato de los hombres. Pero a los que forzosamente hemos de vivir en sociedad, entre hermanos, (la humanidad es hija de un solo Padre y nuestro deber es tratarnos todos como hermanos.) ¡Si todos pensáramos igual en doctrina evangélica y en política ¡que delicia! El mundo sería un paraíso.

Pero si entre nuestros paisanos; entre nuestros mismos amigos y hermanos en religion, no encontramos seis que esten acordés en política, ¿que sucederá con los demas?

Mal hacemos en mentar la política que es la tangente de los despreocupados que se aprovechan de ella y amparados con el nombre de políticos todo les parece legal, hasta las irregularidades que cometen. No, nosotros no somos políticos en ese sentido de la palabra, nosotros queremos ser verdaderos representantes del pueblo y buenos administradores del pro-comun. Nuestros amigos, a los que nuestros conciudadanos les han dado sus votos les han otorgado su representación en el Municipio, no para que en ese puesto se enriquezcan, aporvechando en su favor todos los negocios que de allí salen, que son precisos; como han hecho otros que han ocupado esos mismos puestos, no; sino para que administren bien, con toda escrupulosidad y con el mismo interes que cuando administran sus haciendas.

El tiempo ha de decirlo; los resultados han de tocarse públicamente. Si lo hacemos mal, el pueblo que nos juzgue, pero si lo desempeñamos mejor que los liberales, esperamos el agradecimiento de todo Alcoy que es lo único que perseguimos y el único honroso lucro a que aspiramos.

¡Maldita política! Con la digresión política, mejor dicho, administrativa; nos habíamos desviado un poco de las cosas estupendas mentadas al principio, que no son otras sino las que hacen y escriben los Administrativos. Estos buenos señores publicaron en el número del sábado último de *La Defensa* dos artículos, el primero ¡Lealtad!! el cual resulta una sarta de embustes e injurias contra nosotros, ¡pobres gentes! se conoce que les supo a cantárida nuestro número del jueves. Aquí viene bien la estrofa de la zarzuela «Pepe-hillo,» si tepica rascate.

Resumen: bilis y rabia, respira todo el artículo, que son malas consejeras de la serenidad.

El otro artículo, titulado *Cuentas galanas*, digo *Cuentas Idóneas*. Este es flojillo, muy flojillo, rabiosillo desde luego, pero insustancial, y sobre todo muy inocente. ¡Pobres hombres! Nos dan lástima. Van en busca de una jefatura, que no encuentran, para su jefe como es natural; este ha sido ya JEFE de varias fracciones y no sabemos como se las arregla, que pronto desertan los agrupados o le expulsan a él de la agrupación. Al poco tiempo, vuelta a empezar otra vez jefe de otra agrupación

distinta y eso es el cuento de nunca acabar. Su fieles edecanes le siguen hino-potizados y estan fanatizados por él. ¡Que no serian capaces de hacer por ¡su Jefe!

Ya intentaron no há mucho, calzarle la jefatura del partido liberal yendo á Madrid cuando Romanones estaba en la pol-trona, ¡pero lleharon tarde! Los canalejistas les habian tomado la delantera.

No reparan en color político, desde el integrista de la extrema derecha, hasta el radicalismo de la extrema izquierda, todos los han recorrido. Lo que importa es hallar unas jefatura; todos los medios les parecen buenos con tal de conseguir su fin.

La primera condición que ponen allí donde Vayan, es; que no quieren reconocer otro Jefe que el suyo (el de los Administrativos) al que todo el mundo ha de rendirle Vasallaje. Para ellos es un especie de semidiós. Nació para mandar.

Son pocos, pero adinerados, según dicen (Estilo Romanones) En sus ratos de expansión con natural desahogo y en voz alta, suelen repetir aquella célebre frase que hacen suya; aquí hay dinero y riñones para.....todo.

No lo dudamos; pero no deben ignorar esos echas *¡alante!* que no le basta el dinero al hombre, si no vá acompañado de la dignidad y de la vergüenza, como dicen los chulos. ¡No solo de pan vive el hombre!

El Sr. Conde de Romanones, todo lo quiere arreglar con el dinero, repartiendo prebendas para formar su partido personal, pero nó con su dinero, sino con el de la Nación española; por eso con esas prácticas suyas ha dejado exautas las arcas del Tesoro y con un tremendo déficit.

Ese es el sistema canalejista (hoy romanonista) redondearse con el dinero del pueblo. Los Administrativos se han declarado romanonistas aceptando las doctrinas anticlericales del Conde, que les hagan buen provecho y con su pan se lo coman. Nosotros no hemos cambiado nunca de nuestras ideas conservadoras y de consiguiente estamos como al principio. Nuestro Diputado a Cortes y el de Alcoy ente; ro, será el Eminentísimo juriconsulto excelentísimo Sr. D. Augusto González Besada, de acrisolada probidad y de arraigadas creencias católicas. Ese es nuestro hombre a quien debemos votar, todos los que tengamos sentido comun: una candidatura honrada.

Alcoy entero desea romper el yugo canalejista, destruir su odioso caciquismo, extirpar de raíz sus opresoras ramificaciones. Alcoy desea ser libre, en una palabra. La tristemente célebre frase: *el que no se pasa lo pasamos* ha de quedar relegada a la historia. Aquella democracia irrisoria, se convirtió en desvergonzado despotismo y todos hemos sufrido su antipático yugo. ¿Que aguardamos pues? ¿Que se enseñoree de nuevo de nuestro querido Alcoy? No, no podemos consentirlo. Esta es la ocasión, ciudadanos; hombres probos, creyentes, apáticos, despertad. Es la hora crítica; resurjamos de nuestra modorra, volvámonos activos, el enemigo está en frente. Si dejamos el campo libre, seremos otra vez ungidos al carro de su victoria. No; queremos la verdadera libertad. Queremos que Alcoy sea libre. A votar pues. ¡Viva González Besada! ¡Viva Alcoy! ¡Viva España!

Los administrativos fundaron su Sociedad para combatir el caciquismo canalejista y ahora el jefe y sus edecanes que

no llegarán a media docena, quieren vengarse de supuestos agravios nuestros, ¡Que les hemos hecho nosotros! Lo ignoramos, ¡a no ser que esperasen que les ofreciésemos nuestra jefatura! Son capaces.) y prescindiendo del fin de su sociedad quieren imponer su opnimoda voluntad a todos los demas socios, obligándoles a votar a Romanones, a lo despótico, ¡ordenado y mando!, pero les ha salido la criada respondona; porque muchos Señores socios, no estan conformes en dejarse llevar de los caprichos tontos de esos caballeros porque tienen idea propia y saben lo que han de hacerse. ¡Que mal se les presenta esta jornada!

Entre jefe y edecanes, capitanean un grupito de hino-potizados y asalariados que desminuye progresivamente y no tardará mucho, el día en que se quedarán completamente solos, arrinconados, llorando amargamente sus pecados como Magdalena arrepentida.

Les gusta mucho lanzar la manzana de la discoria. Hombres como esos no es posible que nos acompañen al cielo, He ahí nuestros lamentos al comenzar este escrito

¡Que triste es no llegar a tiempo! Ya dice el adagio, que vale mas llegar a tiempo que rondar un año.

Pues miren Vds. los Administrativos van mal porque siempre llegan tarde y quien mal anda, mal acaba.

EN EL ATENEO ALCOYANO

La última velada revistió interés especial, por los elementos que en ella tomaron parte y por lo selecto del programa, encomendado casi en su totalidad a señoritas tan meritísimas como Paquita Botella, y Laura Antolí Cantaron a maravilla delicadas composiciones; Sarah Llopis y Emilia Pascual, admirable duetto de violin y piano que hicieron las delicias del público.

También contribuyeron al éxito, D. Gonzalo Faus que leyó selectas poesías; D. José Miró, intérprete del Aria de "La Africana," y los pianistas Espi y Salvador.

La conferencia estuvo encomendada a la distinguida médica Sta. Virginia Soler. El interés que habia por escuchar la sabia palabra de la conferenciante, era harto justificado, porque esta ilustrada señorita, la primera hija de Alcoy que ostentando títulos académicos y licenciaturas, ha dado una conferencia a suspaisanos, superó a todas las suposiciones y esperanzas; confirmó para siempre que su inteligencia clarísima triunfa y se abre paso, y que no en balde es consultada por sus compañeros en asuntos concernientes a la sagrada profesión que ejerce.

Desarrolló el interesante tema "Inspección medico escolar," con fluidez de palabra, acento claro, abundancia de ideas exposición ordenada y estilo limpio y correctísimo.

Clasifico los locales de enseñanza primaria según sus condiciones higiénicas; mereciendo su aprobación las escuelas al aire libre fundadas en Alemania y secundadas en España por el insigne pedagogo D. Andrés Manjon.

Enumeró las enfermedades mas comunes a la niñez, lamentando que en las escuelas españolas no se ejerza la inspección médico-escolar y dejen de tomarse aquellas medidas encaminadas a corregir defectos de los cinco sentidos y afecciones del cuerpo. Como consecuencia de estos descuidos, preparáranse esas generaciones de jóvenes miopes, sordos, anémicos y enclenques.

Aseguida adujo el ejemplo elocuente de las escuelas suizas, donde se tiene buen cuidado de cultivar todo a un tiempo la parte física, intelectual y moral de los alumnos, extendiéndose en detalles curiosísimos respecto a los medios de que se valen para conseguir tan importante objeto.

Hizo honor a algunos pedagogos españoles que, animados de este espíritu sano, han aportado a sus escuelas la inspección médico-escolar abogando por que cunda tan redentor ejemplo.

La Sta Soler tuvo al auditorio pendiente de su ilustrada palabra y recibió una salva de aplausos al terminar en tributo de justicia por sus méritos manifiestos.

Nuestra enhorabuena a todos los que tomaron parte en tan culta velada.

ASAMBLEA REPUBLICANA

En el teatro Circo se celebró anteayer a las once la anunciada Asamblea del partido republicano, presidiendo el acto el Presidente de la Junta Municipal señor Chinchilla y reinando el mayor orden.

Hablaron diversos oradores siendo escuchados con mucha atención las palabras de D. Virgilio Ferrer por lo sinceras y las de D. José Boscá por los buenos conceptos que vertió, siendo aplaudidos ambos. D. R. Espluges anatematizó a los políticos y terminó diciendo que no dará su voto a determinado candidato, pero en su rectificación, despues, completó el anterior pensamiento añadiendo que tampoco rotaría al conde de Romanones, aplaudiéndole esta declaración.

Dirigió despues la palabra el ilustrado medico D. Gonzalo Salva for Cardona quien dijo que se estaba atravesando un momento crítico y habia que tomar una resolución digna del partido republicano. Emitió, con nobleza

y valentia su leal opinión y dijo no queria historiar el caciquismo canalejista lleno de miserias, rencores y especialmente de procesos para los republicanos; terminando sus viriles palabra diciendo que hay que combatir a los canalejistas hasta extinguir su recuerdo. El Sr. Salvador Cardona fué muy aplaudido durante su discurso y al finalizar se le prodigó una ovación muy merecida y justa.

El jefe de los radicales Sr. Botella Asensi hizo el resumen del acto pronunciado un discurso imparcial y muy mesurado, aunque enérgico en el fondo. Dijo que se acudia a celebrar aquel acto para que quien quisiera expusiese sus pensamientos con toda libertad pero sin llevar un inquisidor en el cuerpo.

Con gran elocuencia presentó la cuestión electoral analizando la bajo tres aspectos para que la asamblea decidiera el camino que habia de seguirse, inspirándose siempre en el bien de Alcoy y por consiguiente declarándole la guerra al caciquismo. Finalizó el Sr. Botella presentando la siguiente proposición a los liberales: "que presenten y voten estos un candidato radical o que los radicales presentarán un candidato liberal que deben votar los liberales."

La proposición del Sr. Botella fué admitida por la asamblea y aceptada por unanimidad. Acto seguido se levantó la sesión, siendo muy felicitado el jefe radical por su brillante y enérgico discurso así como tambien el presidente Sr. Chinchilla por el orden que supo imprimir a las discusiones de la asamblea.

LA JURA DE LA BANDERA

En la mañana del domingo celebróse en la Plaza de la Constitución, el patriótico y solemne acto de jurar la bandera, los nuevos reclutas del Regimiento de Vizcaya.

Momentos antes de las once, las fuerzas, que iban mandadas por el pundonoroso Coronel D. Gonzalo Sales, hicieron su entrada en la plaza, la que se veía materialmente ocupada por inmenso gentío que esperaba con impaciencia el paso de la tropa.

Adosado a la fachada de la Parroquia de Santa María y junto a la Casa Abadía, levantóse severo y artístico altar en cuyo extremo superior figuraba el escudo nacional adornado con lujosa lazada en la que se veían las inscripciones de «Viva España» y «Viva el Rey.»

A las once y cuarto celebróse la misa de campaña en la que ofició el capellán castrense D. José Casasempere, dando guardia de honor la escuadra de gastadores; terminada la misa, verificóse seguidamente y con el ceremonial de ordenanza la jura de la bandera, cuyo acto, como el anterior, fué amenizado por la banda de

música de dicho Regimiento, que ejecutó selectas composiciones.

Como todos los años, este acto, por su esencia eminentemente patriótico, ha conseguido que el pueblo se asociara de veras a él, contribuyendo con su presencia a que dicha fiesta militar revistiera gran brillantez.

Al referido acto, que terminó a las doce y media, asistió el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde, nuestro querido amigo D. Francisco Moltó, autoridades locales y algunas personalidades de la población, agradeciéndole al digno Sr. Coronel, la atención que tuvo al invitarnos.

NOTICIAS

Tenemos el gusto de comunicar a nuestros correligionarios, amigos y electores que simpatizan con la candidatura para Diputado á Cortes por el distrito de Alcoy del ilustre hombre público el Excmo. Sr. D. Augusto Gonzalez Besada, que han quedado abiertas nuestras oficinas electorales en la calle de San Nicolás número 73 piso principal.

Cuanto necesiten los electores relacionado con las próximas elecciones, sírvanse consultarlo en el referido Centro, de dos de la tarde a nueve de la noche, en donde serán debidamente atendidos.

Suplicamos a nuestros correligionarios interventores y jefes de distrito designados para las próximas elecciones, se sirvan concurrir a nuestro Centro electoral de 7 a ocho de la noche los días siguientes:

Distritos 1, 2 y 3, los lunes, miércoles y viernes.

Distritos 4, 5 y 6, los martes, jueves y sábado.

El domingo último visitaron varios de nuestros amigos algunos pueblos del distrito, entre ellos Cocentaina y Benimarfull, pudiendo apreciar, por el sinnúmero de personas de todas las clase sociales que salieron a recibirles, y por el gran entusiasmo que en todas ellas reinaba, que está descontado el triunfo del Sr. González Besada en dichos pueblos.

En Cocentaina, a pesar de ser muy amplio el local donde se reunieron, resultaba insuficiente para contener al sinnúmero de correligionarios y demás elementos políticos que apoyan la candidatura de Sr. Besada.

Se pronunciaron discursos muy elocuentes y vibrantes, y se leyó tambien una muy bien escrita e intencionada composición poética que mereció grandes aplausos. La nota dominante de todos los oradores fué la de evitar a toda costa que resucite el antiguo caciquismo que viene representado por la candidatura de Romanones, mientras que el Sr. Besada ya ha dicho que va contra eso y que ha de ser el representante de todos, sin distinción alguna.

¡Bien por nuestro amigos y demás elementos de los pueblos vecinos que con tanto entusiasmo nos están ayudando en esta lucha!

El Gobierno ha designado candidato oficial por el distrito de Villena, al señor Ministro de Hacienda D. Gabino Bugallal.

Felicitemos a nuestros correligionarios de aquel distrito que, como este, se verá libre ya seguramente de ser un feudo de los canalejistas alcoyanos. Así lo demuestra la decisión del Gobierno al designar para ambos distritos a tan ilustres personalidades.

La provincia entera de Alicante, está pues, de enhorabuena

En cumplimiento del primer año de su fallecimiento, se celebraron ayer mañana a las diez y media en la Parroquia de Santa María, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de nuestro particular amigo D. Antonio Vicens Abad.

Las generales simpatías que en vida supo captarse el finado, se patentizaron en el acto de referencia, al que han acudieron numerosos amigos y deudos del finado, deseosos de rendir a la buena memoria de éste un tributo de consideración y respeto.

Con tan triste motivo enviamos a su afligida viuda D.^a Emilia Moltó, hijos y demás familia y en particular al concejal de este Ayuntamiento, nuestro distinguido amigo y correligionario D. José Vicens Moltó, la expresión sincera de nuestro dolor.

Descanse en paz.

En la iglesia Parroquial de San Mauro y San Francisco, se juraron fé eterna el viernes último por la mañana, la hermosa y elegante señorita Anita Puig Martínez, hija de nuestro compañero en la prensa D. Julio Puig Pérez, y el distinguido primer teniente del Regimiento de Vizcaya, de esta guarnición, D Manuel Camañes Boscá.

Terminada la nupcial ceremonia, los desposados e invitados al acto, trasladáronse al domicilio de los padres de la novia, en donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

Deseamos a los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado, y enviamos a su apreciable familia y en particular al Director de nuestro colega *Heraldo de Alcoy* nuestra cumplida enhorabuena

Anteayer a las 7 de la mañana, y sin incidente alguno, celebróse en las Casas Consistoriales el sorteo de los mozos del actual reemplazo.

Correspondió el número 1 al mozo Rómulo Sempere Colomer y el 350 que es el que cerraba la lista, a José Trelis Javaloyes.



RON HABANA
Preferido por los inteligentes

RICARDO SANZ.-Valencia